
2024 年 5 月 13 日 

 

 

 

令和 5 年度             上石神井中学校保護者と教師の会 会長 吉原 徹 

総 会 だ よ り 

昨年度同様書面にて執り行うこととさせていただきました。５月 1１日に回収、集計しました結

果、提出総数 161 名で総会員数 399名（家庭数 371 名＋教職員数 28 名）の１/３以上とみなさ

れ、成立いたしました。 

【校長あいさつ】 

平野 茂 

 

保護者と教師の会の皆様、日頃より本校の活動へのご理解

とご協力をありがとうございます。昨年度の役員の皆様、お

忙しい中にも関わらず活動に尽力していただき、ありがとう

ございました。今年度の役員の皆様、それぞれご事情等があ

ったかと思いますが、お引き受けいただきありがとうござい

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

新入生 133 名を迎え、全校生徒 393 名で令和 6 年度がスタ

ートしました。クラス数は昨年度よりひとクラス増となり、

1 学年 4 クラス、2 学年 4 クラス、3 学年 3 クラスの 11 クラ

スとなりました。このあいさつを書いているのは 5 月ですの

で、ひと月が過ぎました。新入生の保護者の皆様は、お子様

の小学校との姿との違いに、頼もしく思うと同時に心配な面

も見えてきたかもしれません。成長の過程では変化は必ずあ

りますが、ご心配なことがありましたら、担任にお知らせく

ださい。2・3 年生の保護者の皆様も同様にお知らせください。 

 保護者と教師の会の活動についてですが、今年度は運営や

組織について見直しを行い、皆様にとってより活動しやすい

在り方を考えたいと思います。度々お話をさせていただいて

おりますが、保護者と教師の会は、保護者の皆様と学校を繋

ぐ会であります。さらに保護者の方同士を繋ぐ貴重な機会を

提供できる会でもあります。ぜひ、お考えを寄せていただき、

今の状況に合った活動しやすく継続可能な会となるよう努め

ていきたいと思います。 

 皆様、どうぞよろしくお願いいたします。 

【令和 5 年度  会長あいさつ】 

吉原 徹 

 

この度は、総会へのご協力ありがとうございます。 

本総会の成立をもって、令和６年度の保護者と教師の会が、

新たなメンバーでスタートを切ることができました。 

新しい役員の皆さまにおかれましては、それぞれのご事

情がある中で、子どもたちのためにご尽力いただくこと、

誠に痛み入ります。 

振り返りますと、令和５年度は、コロナ禍から徐々に活

動を従前の形に戻すなかで、いろいろと戸惑うことも多く、

試行錯誤の年でした。私自身は、思いがけず会長の任をい

ただいたこともあり、手探りのことも多く、他の役員の皆

様にご迷惑をおかけすることも多々ありましたが、そんな

中でも、子どもたちの学校行事での真剣な姿や、夏祭り等

の地域行事での屈託のない笑顔をマスクを介さずに見られ

るようになったこと、またそれらを介して子どもとコミュ

ニケーションが増えたことに喜びを感じ、得がたい経験が

できた１年だったと感じております。 

令和６年度は、この度改組されたイベント委員の活動や

コロナ後の地域との関わり方等、新しいことにも挑戦する

年になり、時には前例のない対応が求められることも、一

筋縄ではいかないこともあるかもしれません。 

一方で、お子さまのわずか３年の中学校生活の中で大き

な変化のあるこの１年間を、保護者・教師の皆様が一緒に

作り上げていくことができるという点においては、子ども

たちとの絆を深め、ともに成長できる良い機会になり、や

りがいも大きい年になるのではないかと思います。 

私自身は仕事の関係でこの４月から上石神井を離れてお

り、傍らで見守ることができないのは残念ですが、この１

年間が子どもたち、そして保護者・教師の皆さまにとって、

実りあるものになることを、心よりお祈り申し上げます。 



 

 

【令和 6 年度  会長あいさつ】 

山上 玲奈 

 

この度はオンライン上での総会にご参加いただき、誠にあ

りがとうございます。子どもたちが通う学校のために、デジ

タルの架け橋を渡りながら、共に思いを寄せるたいせつな時

間を持つことができ、心より感謝申しあげます。 

保護者と教師の会は、学校教育の重要なパートナーとし

て、子どもたち一人ひとりが持つ無限の可能性を信じ、その

芽を育てるために保護者と教師が共に協力してまいりまし

た。教育は学校だけのものではありません。家庭、地域社会

との連携によって、はじめてその真価を発揮するものです。

子どもたちが安心して学び、成長できる環境を整えるため、

新たな代表委員会がさまざまな活動を受け継ぐこととなり

ました。 

今年度も、学校行事の協力活動をはじめ、安全な通学路の

確保、地域との交流など、さまざまな活動があります。これ

らの活動を通じて、子どもたちが社会性や協調性を身につ

け、自ら考え行動する力を養うことができるよう、みなさま

のご協力をお願いいたします。 

また、地域に根ざした教育や、小中学校連携教育を推進す

ることで、子どもたちにとっての「学びの場」を学校の外に

も広げていきたいと考えております。 

そして連携校である上石神井小学校は、今年 70 周年を迎え

ます。より連携を深め、上石神井小学校に対しての更なる協

力体制を敷きたいと思います。 

最後になりますが、保護者と教師の会の活動はみなさま一

人ひとりのご参加があってこそ成り立つものです。どうか可

能な範囲で積極的にご参加いただき、子どもたちのため、そ

してわたしたちの地域社会のために、力を合わせていきまし

ょう。 

今後とも、みなさまの温かいご支援とご協力を賜りますよ

う、お願い申しあげます。 

【副校長あいさつ】 

渡邊あづさ 

 

 保護者と教師の会の皆様、4 月に着任し早いもので一か月

が経ちました。この間、保護者と教師の会の皆様からお声を

掛けていただき、何がわからないのかわからない私は、つか

の間の安堵感を抱くことができました。「さぁ、頑張ろう」と

いう気持ちが湧き、できることをできる限り努めていこうと

心に決めました。 

 私が教師になって勤め始めた頃「学校は生徒が主役！生

徒、保護者・地域と先生がうまく力を出し合うから、生徒が

輝く。そういう学校にしていきたい。」と先輩から、折をみて

は話されました。教師になって、時間を重ねていくうちに、

その意味が理解できるようになりました。学校は、生徒が「明

日も学校に行くのが楽しみ！」と通えるのが一番良いので

す。そのために、何ができるかを考えて、できることを探し

てやってきました。さらに、運動会などの行事のたびに保護

者の皆様が直接的に、または間接的に支えてくださることが

よくわかるようになりました。生徒の安全のために校舎内外

の巡回や自転車置き場の整備、受付、案内、広報活動、お弁

当作りに至るまで・・・。上石神井中学校では初めての運動

会ですが、また新しい発見があったり、立場が変わった私が

気付くことがあったりと、あらためて「生徒が主役」になる

学校を実感するものだと思っております。 

 保護者と教師の会がより良いものになって、学校に行くの

も悪くないな・・・楽しいこともあるな・・・と思っていた

だけるように、私も微力ながら努力していきますので、今後

ともよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【  議 事  】 

(１)令和５年度 活動報告 

承認する１６１ ・ 承認しない 0 ・ 無効０  書面にて承認されました。 
 

(２)令和５年度 会計報告・会計監査報告 

令和５年 4 月１日から令和６年３月 31 日までの金銭出納帳、経費明細票、現金、通帳を監
査したところ、相違なく適正であったことをご報告いたします。 

承認する１６１ ・ 承認しない 0 ・ 無効０  書面にて承認されました。 

 

(３)令和６年度 代表委員・会計監査委員就任 

[ 代表委員 ] 

会   長 ：山 上 玲 奈 （ 1 D ）           

副 会 長  ：田中 万里子（3A）平 秀和（2C） 赤木 志麻（2D） 

会   計 ：福井 明子（3B）大久保 恵（1A）  

庶   務 ：齊藤 夏実（3A） 志村 綾子（2C） 
新井田 佳子（1A）早坂 真由美（1D） 

会計監査委員 ：武内  瑠未子（2A）鈴木  さやか（1B）  
  

承認する１５９ ・ 承認しない０ ・  無効２  書面にて承認されました。 

 
(４)令和 6 年度 運営活動予算案  

承認する１５９ ・ 承認しない０ ・  無効２  書面にて承認されました。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

【ご要望ご質問事項について】 

  

ご質問及びご要望等につきましては以下、上中 Gmail アドレスまでご連絡をお願いいたします。 

アドレス：kamichuu.pta@gmail.com 

 

←マメール登録はこちらから 

mailto:kamichuu.pta@gmail.com

